



# *Le casse-noisettes du 47*

N° 8

**Edito**



**Le journal de la section CGT finances publiques 47**

**Avril 2018**

Et voici donc le numéro 8 du casse noisettes ... l'occasion pour nous de « communiquer » en donnant la possibilité à nos syndiqués et aux collègues qui le souhaitent de pouvoir s'exprimer !

Ce n'est pas une mince affaire dans ce département ou le mot « communication » est particulièrement galvaudé :

un chantre de Bercy qui ne se déplace quasiment jamais en province (nous avons vérifié), vient pour la deuxième fois dans notre département en l'espace de quelques mois ? C'est lui qui mène la réunion face aux organisations syndicales et leur annonce qu'il viendra une 3ème fois ? Qu'à cela ne tienne ! Sans vergogne, le grand manitou affirme sur ULYSSE 47 que tout cela est son œuvre dans la grande mansuétude envers ses agents que tous lui connaisse ...

Un militant syndical CGT est spolié de la fonction qu'il occupe depuis des années pour être affecté d'office ailleurs ? Décision prise contre son gré ? Dans l'incohérence la plus totale vis à vis des conséquences pour son ancien service et au détriment de l'ensemble du réseau local qui ne bénéficiera plus de ses compétences particulièrement appréciées ? Rien à voir bien sûr avec l'activité syndicale du dit militant ... Pire, le Grand Manitou laisse largement supposer à qui veut l'entendre, que cette décision, finalement, est plutôt partagée par l'agent concerné ...

**POINT TROP N'EN FAUT !** Surtout quand la « communication » façon propagande le dispute à la démagogie et sert de prétexte à toutes sortes de justifications au plus haut lieu de notre direction locale.

Le résultat de la grève du 22 mars démontre que les agents de ce département ne prennent plus les vessies pour des lanternes !

## **Sommaire:**

### **Page 1:**

L'édito.

Chapitre 1.

### **Page 2:**

Willkommen!

Pas très sport!

Vers la télé-assistance ...

Tel Robinson cru en Zoé.

### **Page 3:**

On a fait un rêve !

Avis de décès.

La réunionite aigüe .

22 mars et ma 1ère manif.

### **Page 4:**

AG de section 2018

15 mars dans la rue!

« Antisocial,», À lire.

Entrave à l'activité syndicale .

Noisettes sur le gâteau ...

**Tu souhaites recevoir les prochaines parutions du Casse-noisettes sous forme dématérialisée, envoie nous un courriel nous autorisant l'envoi de celui-ci sur ta boîte mail, à l'adresse « Cgt.ddfip47@dgfip.finances.gouv.fr ». Merci.**

**Rappel :** vous avez un problème ? Une revendication ? Une suggestion ? Des doléances ? Que vous soyez syndiqué(e) ou pas, n'hésitez pas à en faire part aux membres de la CGT, ou laissez nous un message sur: [cgt.ddfip47@dgfip.finances.gouv.fr](mailto:cgt.ddfip47@dgfip.finances.gouv.fr)

## **CHAPITRE 1**

Dans un royaume pas si lointain, Grand Chat Tigré règne sur les petites souris.

Grand Chat Tigré vient de la Baronnie de l'Ohhe qui n'appréciait pas ses services et qui a réussi à s'en débarrasser pour l'envoyer dans la Baronnie du Lotaigarohn

Grand Chat Tigré aime qu'on le caresse dans le sens du poil, ne surtout pas être contrarié. Sinon, il sort les griffes ! Et surtout, comme tout matou qui se respecte, Grand Chat Tigré ne reconnaît aucun chef : il est chez lui, c'est lui qui décide ! S'il veut faire ses besoins à côté de sa caisse, ou déchirer le canapé, tant pis pour les petites souris !

Les petites souris du Lotaigarohn le savent bien, un chat est un chat, elles font leur travail dans leur enclos de petites souris et les chats les surveillent et les encadrent, c'est comme cela que ça se passe Là-bas depuis très longtemps. La plupart du temps les chats ne sont pas méchants, ils font leur travail et les souris aussi.

Grand Chat Tigré sait parfois se montrer aimable, faire bonne figure, donner l'impression qu'il est un bon chat... Il croit même que ce sont les petites souris qui complotent contre lui : il cherche alors des petites souris complaisantes pour glaner des informations, car oui, grand chat tigré est un malin !

Le Grand Chat Tigré n'aime pas qu'on lui résiste. Dans ces cas là, il cesse de ronronner et montre alors son vrai visage....

( à suivre car hélas cette histoire n'est pas terminée)



**Retrouve nos infos sur le site local: <http://www.financespubliques.cgt.fr/47/> ou  
sur : <https://www.facebook.com/CGT.Finances.Publiques.47/>**

# LA VIE DES SERVICES

## Willkommen !

Vous le savez, le Grand Manitou s'est trouvé désœuvré pendant quelques mois, après le départ de son adjointe partie avec regret/en sautant de joie (rayez la mention inutile) vers d'autres cieux. Après un casting de plusieurs mois ayant dépassé les frontières de l'hexagone, et des candidatures enthousiastes venues de tous les horizons (un tel poste attirant les convoitises!), notre direction accueille depuis le 1er février dernier Mme Perinetti, anciennement attachée fiscale à Berlin. En espérant pouvoir entretenir avec elle des relations cordiales et constructives, la section CGT lui souhaite la bienvenue... et beaucoup de courage !

## Pas très sport!

En sport, lorsque les résultats sont atteints, la compétition prend fin et les médailles sont distribuées. Tout est alors remis en jeu lors des prochaines épreuves. Si certains sont tentés de tricher, les juges et autres contrôleurs veillent à punir les contrevenants.

Ces simples observations laissent penser que le système d'évaluation de la DDFIP 47 n'a rien de commun avec la compétition sportive. Les vainqueurs sont trop souvent déjà connus d'un jury qui fait le nécessaire pour les préparer au combat par le dopage des résultats. Mais quand le dopage organisé ne suffit pas, il est parfois nécessaire de disposer des obstacles sur le parcours des concurrents afin de les tenir à distance.

En cette période post-notation, ce triste constat revient régulièrement dans les discours de nos collègues qui ne comprennent pas que l'on puisse laisser prospérer un tel système d'évaluation. Il en émane un sentiment d'injustice, davantage propice aux coups-bas et à la délation entre collègues qu'à l'esprit d'équipe dans les différents services.

Nous avons cependant observé que les lignes commencent à bouger et certains collègues ont décidé d'afficher clairement leur désapprobation face à un système à la fois subjectif, injuste et totalement opaque. Les sentiments d'injustice se font désormais jour et certains agents vont même jusqu'à afficher leur grille d'évaluation sur le mur du bureau. Nous saluons cet esprit de transparence propice à la circulation de l'information, au développement du dialogue au sein des services et sans nul doute destiné à rompre le sentiment d'isolement et de manque de reconnaissance de certains collègues ! Nul doute que l'initiative ne plaira pas à tous !"



## Vers la téléassistance sociale !

Le Grand Manitou en eut sans doute rêvé, le Ministère l'a fait ! Depuis le mois d'avril, notre Assistant de Service Social est chargé de partager son action entre la DDFIP 47, l'Ecole Nationale des Douanes de la Rochelle, et les transports de l'un à l'autre! Depuis Bercy, ce changement devait paraître inévitable vue l'extrême proximité géographique des lieux ! Et dans un espace professionnel qui n'a jamais vraiment été soumis au poids des réformes et son lot de souffrances et de précarités induites, le rôle de l'Assistant de Service Social (ASS) devenait certainement superflu. De toute façon, comme le chante si bien ORELSAN, en Lot-et-Garonne, « Tout va bien ».

L'administration continue donc à raisonner en terme de coût et d'économies d'échelle même lorsqu'il s'agit de son capital humain, qui est pourtant sa seule richesse. En l'absence régulière d'un ASS, le bien être des agents ne semble pas être une priorité. Et qu'en sera-t-il en cas d'évènement grave ? La maîtrise des risques s'appliquerait-elle ici encore alors que le climat social n'a jamais été aussi tendu au sein de la DDFIP 47 ?

Rappelons que l'Assistant de Service Social est une personne de confiance indépendante et parfois le seul confident d'un personnel qui peut avoir à exprimer des besoins spécifiques en toute confidentialité. L'éloigner des agents, c'est promouvoir le développement d'une forme de téléassistance (voire d'auto-assistance) sociale inacceptable.

Et si vous souhaitez joindre l'ASS de votre département, essayez donc de retrouver ses coordonnées sur Ulysse 47!

Bon cessons de vous taquiner: Olivier BATZLI  
Assistant de Service Social tél : 05.53.69.06.03 /  
06.22.69.20.58.

## Tel Robinson crut en ZOE ...

Toujours à la pointe (mais on sait pas toujours de quoi !), voilà que notre chère direction voulut, fin 2017, s'équiper d'un nouveau véhicule ... électrique SVP. Elle jeta son dévolu sur un modèle ZOE qu'elle paya cash (14960€) avant d'en pren-

dre possession pour ne pas perdre les crédits (en matière de deniers publics comme bien ailleurs, la souplesse n'est de mise que quand elle profite discrètement à un petit nombre).

PATRATAS ! 4 mois après la ZOE est bien arrivée mais reste au garage car impossible de l'immatriculer : le concessionnaire s'en fiche car il a son pognon (mais trouve la marge insuffisante pour se casser la tête au delà), la centrale d'achat du Ministère ne peut pas le faire pour une raison qui nous échappe ... Bref, les services de la Direction locale doivent se débrouiller comme ils peuvent avec un service PUBLIC administratif d'immatriculation qui n'existe plus ! La galère comme pour bien des particuliers (300 000 dossiers d'immatriculation sont en attente) dûe aussi au dépeçage d'un service public : ça nous rappelle quelque chose chez nous qui commence à s'en rapprocher non ? En attendant ZOE reste à la charge ...



## On a fait un rêve !

Notre Grand Manitou, avec sa bienveillance et son altruisme légendaire, a pris une décision. Désormais, il ouvrira tous les courriers lui-même, même s'ils sont mentionnés « personnels » ou « confidentiels ». Et tant pis pour le code pénal : pourquoi s'encombrer avec une réglementation contraignante ?

Il ne s'agit pas bien sûr d'espionner les échanges de ses agents bien aimés (mais qu'allez vous donc penser?), mais plutôt de les protéger ! Car oui, dans un contexte bien connu de risques terroristes, il ne faudrait pas qu'une lettre remplie d'anthrax, ou qu'un colis piégé, puisse porter atteinte à l'un de ses collaborateurs. En bon chef qui se respecte, il préfère se mettre en première ligne pour assumer ces risques éventuels. Quel homme ! Merci qui ? Merci Patron !

### Avis de décès:

C'est avec regret, que la section CGT 47 vous annonce la perte inestimable d'une grande instance. En effet, avec les réformes en cours, les CHS-CT doivent disparaître. Petit rappel : qui avait dit qu'après le code du travail, ce serait au tour de la fonction publique ...?

Les CHS-CT permettent de discuter, dénoncer et obtenir satisfaction sur un nombre de points et de sujets (obligation de suivi des agents dans des cas particuliers [voir Tonneins], fauteuils ergonomiques, suivi des risques psycho sociaux, etc.). C'est aussi la seule instance où les directeurs pouvaient être mis en cause pénalement !

Hygiène, sécurité, et conditions de travail sont la définition de ce comité !

A travers cette disparition, ce sont les agents qui seront impactés quotidiennement sur leurs conditions de travail.

Mais rassurez vous l'état - patron ne vous oublie pas : pour palier ce manque, les audits existent encore et seront même renforcés. Le travail des agents sera, lui, toujours vérifié et contrôlé avec zèle et pragmatisme.

### Ma première manifestation:

Syndiquée depuis quelques années, gréviste plusieurs fois mais jamais dans la rue pour manifester. Ce 22 mars, est la date de ma première manifestation. Depuis quelques mois, une réelle prise de conscience sur le fait que je ne dois rien attendre des autres et que je dois relever mes manches pour vivre dans le monde que je souhaite. Cette journée, sous le signe de la revendication, se présente magnifiquement bien. J'avance tranquillement pour retrouver mes camarades de la CGT finances publiques 47. Belle surprise de voir cette foule nombreuse, même si la foule me stresse ! Mes camarades m'équipent d'un drapeau. Et nous voilà partis pour rejoindre le devant de la manifestation. Une bonne ambiance même si j'avais espéré que les revendications se fassent davantage entendre que la musique provenant d'une sono légèrement défectueuse. A renouveler et améliorer, le combat continue!

### Réunionite aiguë aux Jacobins...



Un virus dangereux touche les Jacobins depuis plusieurs mois : la réunionite.

A travers l'exemple d'une semaine type, voilà comment le mal se manifeste :

- Lundi : réunion par division, afin de faire le point de la semaine écoulée et de fixer les dates des réunions à venir.
- Mardi : réunion pour définir les sujets à aborder lors de la réunion métier de jeudi prochain. Celle ci était prévue de longue date, mais personne n'avait encore décidé ce qu'il fallait y raconter.
- Mercredi : réunion du Comité de Direction. Chaque Afipa présente les réunions passées et à venir.
- Jeudi : réunion métier. Car oui : entre 2 réunions, nous avons un métier !
- Vendredi : c'est la panique ! Aucune réunion n'est prévue... Alors que chacun espère pouvoir enfin travailler un peu, une réunion est organisée en urgence afin de comprendre cette anomalie. Un diagnostic et un plan d'action sont élaborés, et il est convenu d'en reparler lors d'une prochaine réunion. Vivement !

### Grève du 22 mars: 47% de grévistes à la DDFIP47, et 40% à la DGFIP.

Le taux de grévistes, pour cette journée d'action a été particulièrement une réussite. Les agents de notre Administration ont participé aux manifestations dans plus de 160 villes de France.

A Agen, nous avons répondu présent, et sous les drapeaux de la section CGT beaucoup ont apprécié leur première manif. La prochaine fois, nous viendrons encore plus nombreux, et nous nous ferons entendre.

Il est grand temps de réagir, car aucun service ne sera à l'abri de restructuration ou d'externalisation des missions. Les géomètres du Cadastre ont d'ores et déjà pris les devants et se sont adressés au DDFIP le 6 avril.



A Agen, de nombreux collègues ont rejoint la CGT Finances Publiques dans la manif, pour la défense du Service Public!

## Assemblée Générale de la section:

Le 15 mars dernier, à Monbalen, forte participation des syndiqués à l'AG de la section. Rapports et discussions ont témoigné d'une riche activité d'une section qui ne cesse de progresser, et de se renouveler.

Le nouveau bureau de section est composé de Patrice Martin et Sandrine Gallego au poste de Co-Secrétaires, de Béatrice Grimal (trésorière), Olivier Guillemain (organisation), de Michel Rabillard et Gilbert Sottill (tous deux secrétaires adjoints).



## « Antisocial » à lire:

Anti-chômeurs, anti-grèves, anti-syndicats, anti-Code du travail, anti-fonctionnaires, anti-services publics, anti-protection sociale... Dans ce livre, Thomas Guénolé expose la propagande antisociale qui a envahi nos médias. Il démonte point par point ses mensonges. Il expose la démolition sociale terrible que subissent ses cibles. Il décrit la politique de destruction accélérée du modèle social français que cette propagande sert à justifier. Bataille des idées, front politique, front social, il explique comment une grande mobilisation générale peut vaincre l'Antisocial. Avant qu'il ne soit trop tard.

Non, l'Antisocial ne va pas s'arrêter ; non, si vous ne faites pas partie des 10% les plus riches, vous ne lui échapperez pas. Aussi, il se contente de rappeler que le rapport de forces est de notre côté, pour peu que nous en ayons conscience.

**THOMAS GUÉNOLE**

**ANTISOCIAL**

La guerre sociale  
est déclarée

TRIBUNE LIBRE  
PILON



## Réveillons-nous!

### Ensemble plus forts ... Rejoins la CGT :

Contacte, un militant de la section:

#### RAN d'Agen :

Patrice Martin patrice.martin1@dgfip.finances.gouv.fr

Gilbert Sottill gilbert.sottill@dgfip.finances.gouv.fr

Didier Midrouet didier.midrouet@dgfip.finances.gouv.fr

#### RAN de Marmande-Tonneins :

Sandrine Gallego sandrine.gallego@dgfip.finances.gouv.fr

#### RAN de Villeneuve :

Béatrice Grimal beatrice.grimal@dgfip.finances.gouv.fr

Corinne Lambert corinne.lambert1@dgfip.finances.gouv.fr

## 15 mars dans la rue!

Le 15 mars, journée de mobilisation des personnels des EPHAD (maison de retraite), fut aussi la journée de mobilisation des retraités: maltraitance organisée par le pouvoir en place (et les précédents n'ont pas fait mieux), qui privilégie, au nom de la rentabilité, le monde des actionnaires et de la Finances, à l'humain, au bien être des retraités et des plus anciens. Que dire de ce gouvernement qui considère une pension à 1200 € comme un luxe! Honte à lui!



300 retraités à Villeneuve/Lot

## Entrave à l'activité syndicale

Il en va de la liberté syndicale comme de la liberté de la presse. Sans elles, la société serait marquée par l'absence de contre-pouvoir, de dialogue et ne pourrait évoluer que vers l'autoritarisme.

La section CGT Finances Publiques du Lot et Garonne souhaite, à ce titre, alerter l'ensemble des agents sur la tentative d'entrave à l'activité syndicale dont est victime l'un de ses représentants au sein des services de la DDFIP 47.

Si l'Observatoire de la discrimination et de la répression syndicales considère que le fait d'être discriminé a longtemps été interprété comme un indicateur de la vigueur de l'engagement syndical, une preuve concrète de la qualité et de l'efficacité de l'action syndicale, on peut alors penser que notre section commence sérieusement à agacer la direction locale.

C'est sans doute l'unique raison qui a présidé à la décision aussi incompréhensible que soudaine de transférer son poste de la direction vers un autre service plus éloigné.

Dans un climat social explosif marqué par l'empilement des réformes, le renforcement du rôle des encadrants et l'absence totale de dialogue, il ne manquait plus que la discrimination syndicale pour sanctionner les quelques volontaires encore présents sur le terrain pour observer les dysfonctionnements et rapporter la parole des agents mécontents de leurs conditions de travail.

Dans un monde totalement décomplexé, il est bien triste de constater que les plus forts n'hésitent désormais plus à asseoir leur pouvoir en bravant les règles de vie en société les plus élémentaires.

## Les noisettes sur le gâteau

« Seules deux choses sont infinies : l'univers et la bêtise humaine et pour l'univers je n'en suis pas certain... »

Albert Einstein